
China presencia
en segundafase del PNI
U Hay gran potencial del gobierno asiático y sus empresas

SHANGHAI Sise concreta una

décima parte de
los encuentros
de negocios que

se realizarán este martes en
tre funcionarios y empresa
rios mexicanos con empresa
rios chinos podríadecirse que
fue un éxito la Conferencia so
bre el Programa Nacional de
Infraestructura PNI orga
nizada por Luis Olive jefe de la
Unidad de Inversiones y Pro
mocióndeProMéxico y Alonso
García Tamez de Banobras

De hecho el potencial de
inversión que tiene el gobier
no chino y sus empresas fuera
de China es tan alto que mien
tras el año pasado —el de re
cesión— los contratos firma
dos y apoyados por el Banco
de Desarrollo Chino que en
cabeza Wang Weidong alcan
zaron los 196 mil 700 millones
de dólares y en lo que va de
este año llevan firmados 126
mil 600 millones de dólares

¿Se imaginaunaporcentaje de
esas inversiones en los secto
res de infraestructura comu
nicación ferroviario trans
porte agua

No en balde el subsecre
tario de Hacienda Alejandro
Werner llegó tarde al aero
puerto para regresar a la Ciu
dad de México con tal de

platicar unos minutos con
Weidong

Fíjese es probable que co
mo parte de la bilateral china
de la semana pasada que ace
leraron el camino paraprofun
dizar la asociaciónestratégica
este martes se firme elprotoco
lo para que ia línea aérea china
HainanAirlines que es dirigida
por LiXiaomlng comience avo
lar de forma directa entre Pe
kín y la Ciudad de México lo
que se espera que suceda an
tes de que finalice 2010 sólo
para quitarle un pedacito a los
54 millones de chinos que via
jan al exterior

Es evidente que a los em
presarios mexicanos y al go
bierno mismo le interesa más

la experiencia de las empre
sas chinas alcanzadas en algu
nos sectores como el ferroca
rrilero y de trenes rápidos el de
puertos y logísticade transpor
te pero la falta de conocimien
to de cómo hacer negocios con
ellos es elmismocuellodebote
lla que enfrentan los chinos con
las empresas mexicanas

DecíaWang He lapresidente
de laAsociacióndeContratistas
Internacionales deChina única

funcionaría de alto nivel que se
mantuvo todoeldíaenlasalade
seminarios del pabellón mexi
cano que el conocimiento que
alcanzaron hoy del Plan de In

fraestructura de México tanto
en curso de realizacióncomo en
ejecución asignación o licita
ción resultaba muy interesan
te para sus empresarios porque
mostraba un gran detalle de los
proyectos que estánencurso de
ejecución

Su asociación es la respon
sable depalomear losproyectos
para que reciban financiamien
to delBanco de Desarrollo Chi
no Pero José Andrés de Oteyza
de OHL José Ignacio Mariscal

de Grupo Marthnos José
ZozayadeKCSM yotros 15 asis
tentes también se fueron sor
prendiendocon elgrado depre
cisión de la conferencia hasta
comentar que resultaba de ple
no interésporque enMéxico era
difícilcongregarlavisióndeHa
cienda laABM Banobras Se
ner Pemex CFE SCT Puertos
y Conagua a pesar del impre
sionante calor que hacía 38 7
grados Celsius

DeFondosaFondo
¦ El que llamó laatención

hastadel Grupo Península uno
de los inversionistas hoteleros
más importantes de China fue
Jorge Pérez Rivera subdirector
de Proyectos e Inversiones de
Fonatur quien estrenó jefa
con el nombramiento de Rosa
Adriana Pérez Ella tiene más de
cuatoo años en Fonatur donde
se desempeñabacomo directo

 151.  2010.08.03



ra de Administración y Finan
zas del Fondo ypor lo tanto no
le pueden colgar el muertito de
ser una improvisada
¦Lacomidilla desdelasema

na pasada en el sector hacen
dario ha sido la conversación
trascendida del subsecreta
rio Alejandro Werner con su je
fe Ernesto Cordero en la que le
pidió que le relevara de la res
ponsabilidad de continuar co
mo subsecretario del ramo
Todos saben que hay amistad
Hay caras largas de amigos y
compañeros pero también se

entiende que Werner sienta la
necesidad de recuperar tiem
po de calidad con su familia y
avanzar en su carrera profesio
nalpor otro camino pues lavi
dade servidor público es harto
ingratapor donde lapolítica la
vea la alcance o la pise

La salida está aceptada pe
ro no sehapactado elmomento
Unos comentan que podría ser
antes de que termine agosto y
otros hastaque pase lanegocia
ción presupuestal pero por lo
pronto asumió el compromiso
de permanecer hasta que se ar

mara el paquete económico
Se mencionan enroques co

mo el que pudiera irse ahí el
subsecretario de Ingresos José
Antonio Meade y en su lugar pu
dierair JoséAntonioGonzález ti
tular de latinidadde Coordina
ciónconEstadosyMunicipiosy
coordinador deAsesores del se
cretario perohayquiendice que
tendría más lógica que llegara
eljefe de la Unidades de Crédi
to Público Gerardo Rodríguez o
el de Banca y Ahorro Guillermo
Zamarrlpa Tiradores profesio
nales hay ¿no cree
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